

„Am 30sten Januar 1799 starb Swen Warner am gelben Fieber, welches er sich durch Einathmen der Luft eines Kellers der mehrere Monate verschlossen gewesen war, zugezogen hatte.“

„Zu den dieses Fieber veranlassenden Ursachen, gehören ferner 6) die heimlichen Gemächer. Eine epidemische Krankheit welche in Frankfurth a. M. vor längerer Zeit herrschte, wurde durch diesen Umstand veranlaßt; 7) die faulenden Substanzen, welche in der Nachbarschaft von Philadelphia angehäuft sind; endlich 8) das unreine Brunnenwasser.“

„Alle Aerzte unserer Stadt sind darin einverstanden, daß das gewöhnliche Gallenfieber und die Dissenterie durch diese Ursachen veranlaßt werden; da nun diese Krankheiten, wie uns das Collegium der Aerzte versichert, seit Kurzem sich sehr vermindert haben, und da die fauligen Ausdünstungen noch fortdauern, so kann man mit Grunde annehmen, daß sie das gelbe Fieber veranlassen, welches ein höherer Grad des Gallenfiebers ist.“

Es muß an diesem Orte in Erinnerung gebracht werden, was bereits in der ersten Abtheilung bemerkt wurde, daß um die Einwohner von Philadelphia mit gesundem Fluswasser zu versehen, eine große Wasserkunst in welcher das Wasser durch eine Dampfmaschine gehoben wird, angelegt worden sey. In mehreren der neuangelegten Strafsen sind jedoch die Häuser noch nicht mit dem gesunderen Wasser versehen. Wie nachtheilig aber das Brunnenwasser in Philadelphia auf die Gesundheit wirke, weiß der Verfasser aus Erfahrung; sein Uebelbefinden hörte auf, so wie derselbe an Bord des Schiffes kam.

In der zweiten Abhandlung bemerkt Dr. Rush; „daß sich in den Abhandlungen der französischen Akademie der Wissenschaften ein Aufsatz des Herrn Pitot über eine tödliche Krankheit in Languedok befinde, welche durch stehendes Wasser veranlaßt worden.“

„Zu Aiguesmortes starben im Jalifé 1745, 1800 Personen und nur zehn bis zwölf blieben von der Ansteckung verschont. Von den Kindern, welche von dieser Krankheit ergriffen wurden, starben 200. Die Stadt Frontignan, welche nur drei Lieues von dem durch seine gesunde Lage bekannten Montpellier entfernt ist, wurde fast ganz entvölkert und der Flecken Baleruc in derselben Gegend, verlor drei Viertheil von seiner Bevölkerung.“